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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IMPARTE IEQ TALLER A CATEDRÁTICOS DE LA UTEQ En el marco de las actividades encaminadas a dar cumplimiento al Convenio de apoyo y Colaboración signado entre el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), se llevó a cabo el taller ‘Valores democráticos y cultura de participación ciudadana en universitarios’. Durante dos días, personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, impartió diversas exposiciones a más de una veintena de catedráticos de diferentes asignaturas en  dicha institución educativa. Las temáticas versaron sobre la democracia; derechos, obligaciones y participación ciudadana; valores democráticos; estructura de gobierno; entre otros. El objetivo del taller fue que los participantes asumieran un papel activo, consciente y permanente en la formación de estudiantes universitarios sensibilizados con el pleno dominio de su posición como ciudadanos.  Esta actividad forma parte del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana del IEQ.   
CIUDAD Y PODER WEB: http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/29082-imparte-ieq-taller-a-catedr%C3%A1ticos-de-la-uteq 
 
INFORMATIVO DE QUERÉTARO WEB: http://informativoqro.blogspot.mx/2013/07/imparte-ieq-taller-catedraticos-de-la.html 
 
ANALIZA IEQ PROPUESTAS AL ‘ESTUDIO TÉCNICO DE DISTRITACIÓN 2013’ El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) recibió en tiempo y forma las propuestas de los partidos políticos de la Revolución Democrática (PRD), Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) al ‘Estudio Técnico de Distritación 2013’, presentado el 13 de junio a los integrantes del Consejo General. Por su lado, el partido Movimiento Ciudadano entregó un oficio en el que manifiesta estar de acuerdo con el estudio, en los términos que fue presentado por el Director General del Instituto al máximo órgano de dirección. Las fuerzas políticas referidas ingresaron sus escritos al órgano electoral dentro del plazo de 15 días hábiles posteriores a que les fue notificado el estudio, en términos del Artículo 12 Fracción III de la Ley Electoral del Estado. (CyP WEB)  http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/28616-analiza-ieq-propuestas-al-%E2%80%98estudio-t%C3%A9cnico-de-distritaci%C3%B3n-2013%E2%80%99 
 
COLUMNA PERSPECTIVA IEQ 
‘ELECCIONES 2013’ Por Yolanda Elías Calles Querétaro, Qro.- En este año 14 estados del país tuvieron Procesos Electorales que vivieron su punto culminante durante la Jornada Electoral del pasado domingo. En lo particular, estuve en el estado de Veracruz a donde acudí como invitada por parte de la Mtra. Carolina Viveros, Presidenta del Instituto Electoral Veracruzano (IEV), por lo que me permitiré utilizar este espacio para reflexionar sobre lo que ahí pude ver. Con cinco millones y medio de votantes, el estado de Veracruz tiene el tercer listado nominal más grande del país, y sus 218 municipios están dispersos en un territorio geográficamente accidentado y por lo tanto complejo de atender.  
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Para recibir y contar los votos el IEV capacitó a un "ejercito" de casi 120,000 ciudadanos, y registró a 16,730 candidatos. Estas cifras nos dan idea de la complejidad de la administración electoral en esa entidad.  Mucho se ha hablado de lo que ha marcado estos procesos electorales en los 14 estados, y en Veracruz en particular: la violencia, uso político de programas sociales, intromisión de autoridades, intromisión del crimen organizado, victimización "fabricada" de algunos candidatos, etc. Ciertas o falsas las acusaciones y señalamientos, es un hecho que el espacio de las campañas políticas se ha convertido en el territorio para todo menos para escuchar propuestas y proyectos de trabajo de los candidatos. En donde son oposición, los partidos parecen obligados a victimizarse y a señalar la intromisión de las autoridades, y en donde son gobierno, los partidos a duras penas pueden disimular la gran cantidad de recursos con los que cuentan. El discurso de cada partido cambia de estado a estado dependiendo de si está en la oposición o en el gobierno.  Pero hay que dimensionar que toda esta "turbulencia" electoral es generada por los propios partidos y candidatos; los ciudadanos son ajenos a todo ese ruido, y permanecen como meros observadores esperando el momento de su participación, que es el día de la Jornada Electoral, y aquí el escenario parece dar la vuelta: el domingo vivimos en general un día tranquilo en el que millones de personas acudieron a su casilla correspondiente a votar de manera pacífica. Vimos a autoridades electorales locales que cumplieron con la encomienda de instalar casillas, con ciudadanos capacitados para recibir y contar los votos, y a lo largo de las horas que siguieron al cierre de las casillas vimos como en cada estado fluían las cifras preliminares, lo que permite finalmente ver la nueva configuración del mapa político. Veracruz es el más claro ejemplo de este contraste, pues aunque durante las campañas se vio lo más negro de la forma de hacer política, el día de la Jornada Electoral los veracruzanos dieron ejemplo de civilidad y confianza en las instituciones. ¿Qué lección nos deja esto? Que hay dos puntos que deben recibir atención de manera urgente: primero, la forma de hacer campañas, y esto compete a los partidos políticos, pues en beneficio de resultados a corto plazo se le está haciendo un gran daño no solo al municipio o distrito, sino al Estado Mexicano, que está siendo golpeado en su base misma. Y segundo, la forma de ejercer el poder, pues la falta de controles permite a algunos gobernantes (sin generalizar y sin distinción de partido) o funcionarios desviar recursos hacia las campañas. Pero la lección más importante es sin duda el constatar que los ciudadanos sabemos que tenemos el poder que nos da el voto secreto para decidir quién nos gobierna. Aunque la Democracia no puede ni debe limitarse a lo electoral, la certeza de que nuestros votos se reciban y cuenten bien es el primer paso para construir una mejor sociedad. Consejera Electoral del IEQ. (DQ p. 10)  
 
COLUMNA DESDE LA SALA DE SESIONES 8 
‘CLAVES PARA UNA EFECTIVA PARTICIPACIÓN CIUDADANA’ Por Yolanda Elías Calles Cantú Desde el mes de agosto del año pasado, en Querétaro contamos con una Ley de Participación Ciudadana, cuyo objetivo es abrir espacios para que los ciudadanos participemos en la toma de algunas decisiones a nivel vecinal, municipal y estatal. Sin embargo, esta Ley ha sido señalada como poco viable en la práctica por parte de académicos y personas interesadas en el tema, ya que para hacer realmente efectiva la participación hay que cumplir una serie de condiciones que a decir de muchos, obstaculizan y desmotivan cualquier intento de utilizar las figuras de Referéndum, Plebiscito, o Iniciativa Ciudadana. Si bien coincido en que la actual Ley debería ser revisada para simplificar su aplicación, también es cierto que en México en General y en Querétaro en particular, los ciudadanos tenemos una muy pobre cultura de interés en los asuntos públicos, y tendemos solo a quejarnos en pequeños grupos. Por eso es que debemos asumir que solo organizados, los particulares podemos aspirar a incidir en las políticas públicas, y no hablo de partidos políticos, sino de Organizaciones Sociales orientadas a un fin específico.   
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Permítanme poner el ejemplo de lo que viví directamente hace algunas semanas, cuando durante una conferencia sobre Participación Ciudadana impartida a estudiantes de la carrera de Gastronomía, uno de presentes se manifestó escéptico sobre las posibilidades reales de ser escuchado por las autoridades en el tema de su interés, que es buscar que el gobierno estatal proteja el patrimonio gastronómico queretano, ya que la política de apertura comercial ha introducido a nuestro estado una serie de cadenas de comida rápida y franquicias que “asfixian” a los restaurantes que buscan rescatar y difundir la cultura gastronómica queretana. Los estudiantes ponían como ejemplo a España, en donde las políticas públicas en este ramo han generado que cuando un turista visita este país no busque comer una hamburguesa, sino probar la paella, o las tapas, o el jamón serrano, o la fabada, o cualquier otro de los múltiples platillos que asociamos con lo español. Esto da como resultado que las ciudades estén llenas de establecimientos (de todos tamaños y precios) que ofrecen comida típica de cada región, y las franquicias de comida extranjera son minoría. Yo les comenté que para lograr que este tema cobre relevancia en nuestro estado y las autoridades los escuchen, será necesario que todos aquéllos vinculados con este rubro se organicen, desde los estudiantes de gastronomía hasta los dueños de restaurantes, sin dejar de lado a los productores locales de insumos tan diversos como quesos, vinos, vajillas, manteles, etc. Y que fijen una demanda específica para socializarla y entonces determinar cuál de las figuras de Participación Ciudadana  será el instrumento adecuado para orientar las políticas públicas que los afectan en el sentido que buscan. Y así, cada sector de la sociedad debería organizarse para influir sobre temas tan diversos como pueden ser LA PROTECCIÓN A LOS ANIMALES, LA MÚSICA, LA ECOLOGÍA, EL AGUA, EL SIDA, MONUMENTOS HISTÓRICOS, etc. Las organizaciones pueden ser tan diversas como temas de interés hay en la sociedad.  Sin embargo, como mencioné más arriba, en nuestro país hay una muy pobre cultura de participación, pues mientras que en México hay cerca de 30,000 organizaciones de la sociedad civil, vemos que en Brasil hay 200,000; en Colombia 135,000; en Chile se reportan 106,000, y es notable el caso de Estados Unidos, que tiene 1, 000,000 (un millón) de organizaciones de ciudadanos con muy diversos fines. Al parecer los mexicanos no hemos dimensionado la importancia de agruparnos para influir, pero tampoco la clase política está familiarizada con esto, ya que los gobernantes tienden a ver con recelo a las Organizaciones de la sociedad civil, y los partidos políticos solo parecen atender a las que les brindan un servicio clientelar o corporativo.   Hay muchos rubros que necesitan cambiar en México, pero si seguimos haciendo las cosas de la misma manera, seguiremos obteniendo los mismos resultados, de tal manera que se hace necesario que todos (ciudadanos, gobernantes, partidos), cambiemos los “moldes” que conocemos, y con responsabilidad nos organicemos unos y nos escuches otros. (EL MOSQUITO, 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN  
PAN NO DESCARTA ALIANZA Por Aimée Pacheco El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, no desechó la posibilidad de comenzar a buscar alianzas con otros partidos (excepto el PRI) en Qu8erétaro, para los procesos electorales del 2015, tal como lo sugirió el Diputado federal Marcos Aguilar Vega. “Acción nacional si ve con toda seriedad el tema de que en lo local, podamos establecer alianzas, las vamos a explorar desde este mismo año porque creemos que las alianzas se tiene que trabajar con tiempo para que sean alianzas de fondo, programáticas y no meramente alianzas electorales”, expresó en entrevista. Indicó que se trata de una tarea a la que el PAN  se enfocará a partir de este momento, aunque dijo que en ese partido seguirán trabajando con su propia estructura para tener la posibilidad de competir ante cualquier escenario. (DQ p. 12) 
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LAMENTA FRANCISCO DOMÍNGUEZ “GUERRA SUCIA” Por David Luna  El Senador de la República, Francisco Domínguez Servién, hizo un llamado a los políticos queretanos a evitar la guerra de descalificaciones y falsas acusaciones, y en su lugar, debatir de frente. Lo anterior lo comentó referente a la queja que en su contra fue presentada ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por una ex colaboradora. En entrevista con a.m. Querétaro, Domínguez Servién dijo tener la seguridad de que esta queja es un asunto político. “No sé quién es, ni quiero encontrarlo, pero está claro que es con intención política”. (AM p. 5) 
 
DIFERENCIAS NO SERÁN OBSTÁCULO Por Noticias El diputado federal Ricardo Anaya Cortés confió en que las “naturales diferencias” generadas por la contienda electoral del domingo 7 de julio en 14 entidades del país, no serán obstáculo para sacar adelante la agenda legislativa: “la agenda está planeada y los diputados tenemos la obligación de enfocar toda nuestra atención a los trabajos legislativos”-dijo. Destacó que en la sesión de hoy habrá de discutirse y votarse la solicitud de la Junta de Coordinación Política para llevar a cabo un periodo extraordinario de sesiones en la Cámara de Diputados. Explicó que los cinco temas propuestos son de enorme importancia para el país, por lo que sería conveniente abordarlos a la brevedad, entre ellos está la elección de un consejero del IFE. (N-Síguelo p.4)  
NO AFECTAN COMICIOS AGENDA LEGISLATIVA Por Redacción El diputado federal por Querétaro Ricardo Anaya Cortés confió en que las “naturales diferencias” generadas por la contienda electoral del domingo 7 de julio, en 14 entidades del país, no serán obstáculo para sacar adelante la agenda legislativa: “La agenda está planteada y los diputados tenemos la obligación de enfocar toda nuestra atención a los trabajos legislativos”. El vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso dijo que en la Sesión de este miércoles, habrá de discutirse y votarse la solicitud de la Junta de Coordinación Política para llevar a cabo un Periodo Extraordinario de Sesiones en la Cámara de Diputados. Explicó que los cinco temas propuestos por la Junta son de enorme importancia para el país, por lo que sería conveniente abordarlos a la brevedad. Estos temas atañen a: 1) la regulación de la deuda de Estados y Municipios; 2) el fortalecimiento del IFAI para incrementar la transparencia; 3) el otorgamiento de facultades al Congreso para legislar sobre un Código Único de Procedimientos Penales; 4) facultades para legislar sobre registros inmobiliarios y de personas morales en Estados y Municipios; y 5) la elección de un consejero del IFE. (PA, 4A)  
RETA ZAPATA AL PRI DE CORREGIDORA Por Gustavo López Luego de que a través de un comunicado de prensa el PRI de Corregidora, manifestará que la creación de un contralor ciudadano “es una de las tantas promesas” sin cumplir por parte del edil, Antonio Zapata Guerrero, el alcalde los reto a hacer un comparativo entre las promesas cumplidas en lo que va de su administración y la anterior. (C.p.1)     
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CONTRALOR CIUDADANO TENDRÁ QUE ESPERAR Por Viviana Estrella  La figura del contralor ciudadano para el municipio de Corregidora tendrá que esperar, para analizar si se instituye, dijo el alcalde, Antonio Zapata Guerrero. Lo anterior, luego de que la asociación Ciudadanos de Corregidora por la Transparencia y Rendición de Cuentas anunció una convocatoria para elegir al contralor, lo cual fue referido esta semana por el integrante del agrupamiento, Jorge Diego Villaseñor Mandujano. (EUQ, 4A) 
 
PRI 
 
HAY QUE LUCHAR POR EL PARTIDO Por Luz María Rodríguez Carlos Enrique Ordaz González tomó protesta como secretario general de la CNOP, en el municipio de Querétaro. (N-Síguelo p.4)   
LLEGA ORDAZ A CNOP CAPITALINA Por Lourdes Durán Peñaloza Con el respaldo de la dirigencia estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), encabezada por Juan José Ruiz Rodríguez, ayer por la noche Carlos Enrique Ordaz González rindió protesta como secretario general del sector en el municipio de Querétaro. Ante militantes, simpatizantes y miembros del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ordaz González comprometió en proyecto consensuado que dijo, velará por los interese de las clases medias y organizaciones populares del sector urbano y suburbano del municipio. “Mi primer compromiso va a ser el estructurar un equipo de trabajo que sea abierto, cercano y sensible con ustedes”, dijo. (DQ p. 7)  
CNOP HARÁ LA MEJOR ESTRUCTURA POLÍTICA: SECRETARIO Por Norma Ayala Durante su toma de protesta como secretario de la Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas (CNOP) en el municipio de Querétaro, Carlos Enrique Ordaz se comprometió ante la militancia priísta a construir la mejor estructura popular, que dé como resultado el triunfo del tricolor en el ayuntamiento para las elecciones de 2015 Aseguró que el sector popular en la entidad es el “brazo fuerte” del partido, por ello la necesidad de que los secretarios de la CNOP en cada municipio trabajen para seguir fortaleciendo la base más importante del priísmo queretano. “Vamos a atender las demandas de las comunidades, de la clase media y de los marginados. Decirle a la gente que se involucre, que participe, que nos unamos para hacer proyectos a futuro que son muy importantes para Querétaro”, aseguró. (EUQ, 4A)  
MC 
 
DICE AGUILERA QUE SU VOZ FUE EDITADA: “SÍ SOY YO EL DE LA VOZ” Por Patricia Vázquez Luego de que en redes sociales se difundieran videos y audios del regidor por el Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, dando indicaciones a los transportistas para la manifestación realizada en contra del programa Red Q; el regidor del partido naranja negó haber orquestado este acontecimiento. Aunque en entrevista Aguilera Rico aceptó que de manera previa, 15 días antes, sostuvo una reunión con los operadores y checadores del transporte público y reconoció que la voz de dichos audios sí corresponde a la suya, argumentó que dicha reunión está en su derecho y no representa un delito.  
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“En este video no estoy haciendo ningún delito, no estoy cometiendo ninguna incitación a robar un banco, ni estoy incitando al terrorismo como lo marca nuestra Constitución, nuestra Constitución me da el derecho de reunirme con grupos o personas sea cual sea la filiación (…) el hecho de que yo me haya enterado 15 días antes de la manifestación de hoy pues yo no soy encargado de la política interior de este estado.  Yo simplemente escuché, sí me enteré de lo que iba a pasar hoy (ayer) pero que yo haya orquestado esto, no”, expresó. (PA, 1A) 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: AGUILERA AGITÓ A CHOFERES Por Redacción Querétaro, Qro.- Luego del paro de choferes, quienes cerraron la avenida Zaragoza, ayer circuló una grabación sobre una reunión que sostuvo el regidor de Movimiento Ciudadano en el Ayuntamiento capitalino, José Luis Aguilera Rico, con supuestos choferes, y en la cual el político organiza una serie de paros y movilizaciones, a los que llama "travesura" para "espantar" a los usuarios, que tendrían como punto final la Plaza de Armas. En el audio se escucha la voz del regidor orquestando la movilización, con paros "en cada base", y define la estrategia a seguir y la "logística" de los mismos, donde planea "dos escenarios": uno, "que llegue el Secretario de Gobierno" y el otro es que lleguen los reporteros. Incluso en el audio Aguilera Rico les orienta a los choferes no identificados sobre qué contestar en el segundo caso y advierte que deben avisar a los ciudadanos que quieran subir al camión, con la consigna de avisarles "que se encuentran en paro y que durará tres días". Les refiere que en caso de haber un enfrentamiento, los choferes podrían quedarse sin argumentos, pues no les van a creer que va a aumentar el pasaje, van a decir que lo que están diciendo es falso "pero ustedes ya hicieron su travesura", les dice el regidor del Movimiento Ciudadano. (DQ principal)   
N: MÁS TRANSPORTE ESCOLAR 
AUTORIZA LA SH $50 MILLONES Por Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa concretó apoyos para el Transporte Escolar y para el Instituto de Tecnologías Avanzadas del Sector Aeronáutico, durante un encuentro con el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso. (N-Síguelo p.1)   
 
AM: DEJA LLUVIA PÉRDIDAS POR 1.5MDP EN OBRAS Por Francisco Hernández La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ha tenido pérdidas por casi un millón de pesos debido a las lluvias que han caído en esta temporada, aseguró el presidente del organismo, Alejandro Cabrera Sigler. Dijo que aunque se trata de montos previos en los presupuestos, las obras públicas pueden llegar a detenerse casi medio día laboral. “Sí nos han afectado en las obras que tenemos en construcción, sobre todo en el sistema de drenajes, en los sistemas hidráulicos donde tenemos zanjas abiertas, es donde el agua hace estragos” comentó. Al menos el 25 por ciento de las obras en ejecución se ven afectadas porque los constructores deben detener los trabajos cuando lleve y esperar a que el material seque, lo que hace perder al menos día, sin contar el sueldo de los trabajadores durante estos períodos.  El líder de la CMIC consideró que las lluvias impactan en un 5 por ciento de sus presupuestos, lo que representaría aproximadamente, un millón y medio de pesos. Si bien esas pérdidas fueron contempladas en sus presupuestos, la temporada de lluvias ayuda a tener personal capacitado que aproveche los días de sol para acelerar trabajos. (AM principal) 
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C: CERO TOLERANCIA A INFRACTORES Por Yoheme Pomares José López Portilla lamentó expresiones vs modernización de transporte público. Todo el peso de la ley se aplicará en contra de las personas que violenten la tranquilidad social para manifestarse y que tengan camiones por su voluntad, indicó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, luego de la protesta que se realizó esta mañana en avenida Zaragoza. El operador político de la administración estatal, lamentó que existan expresiones totalmente ajenas al proyecto de modernización del transporte público en Querétaro y ajenas a la actividad que están provocando una serie de actividades ilícitas. (C.p.1)  
PA: PLANEÓ AGUILERA BOICOT Por Carolina Sánchez Aunque José Luis Aguilera Ortiz, líder estatal del partido Movimiento Ciudadano (MC), negó el pasado 3 de julio la injerencia de este organismo político en la campaña “perversa”, acusada por gobierno en contra de la modernización del transporte (Red Q); PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, reveló ayer un audio en donde su hijo, el regidor capitalino, José Luis Aguilera Rico, da instrucciones para iniciar un paro de transportistas este martes a las 9:00 horas, convocatoria que se cumplió y que resultó en un bloqueo de Avenida Zaragoza por dos horas. Aquel pasado 3 de julio, se sabía que llegaría una manifestación de transportistas al mediodía a las afueras de la Secretaría General de Gobierno; sin embargo, sólo arribó al lugar Aguilera Ortiz para reunirse con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. PLAZA DE ARMAS entrevistó al líder estatal de MC previo al encuentro y negó cualquier participación del partido y, de hecho, pidió al emisor de tal mensaje que si tenía pruebas de esta injerencia las mostrara. A continuación, las indicaciones que dio Aguilera Rico sobre aquel día; un audio en poder de este medio informativo. “Ahora sí que hago entrega, 2 mil volantes, este, ahí tú dices cómo se reparten; 12:00 del día mañana 3 de julio Plaza de Armas. ¿Qué se va a hacer mañana? La intención es Plaza de Armas, ahí sí cómo le haríamos (…) la intención es platicar directamente con el secretario de Gobierno, ¿por qué con el secretario de Gobierno? Porque es el que tiene todo el sistema”. La grabación confirma las expresiones hechas sobre la autoría del partido MC de panfletos contra la Red Q. (PA, principal) 
 
EUQ: DESTINAN 10 MDP PARA EL CENTRO  Por Lorena Sandoval  El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció que antes de concluir este año se van a invertir más de 100 millones de pesos en la mejora y mantenimiento del primer cuadro de la ciudad, que es el Centro Histórico. En entrevista exclusiva con EL UNIVERSAL Querétaro, el alcalde capitalino comentó que gracias a la presentación de proyectos en el gobierno federal será posible realizar mejoras a la imagen urbana de la “joya” de la capital queretana, para deleite tanto de los habitantes como de los turistas. Expresó que algunas de las acciones tienen que ver con cambiar 3 mil 600 luminarias del Centro Histórico, que consideran tanto bombillas como la base de las mismas para tener una mayor luminosidad. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
3 INICIATIVAS DE MARMOLEJO Por Leticia Jaramillo La presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, Diputada Beatriz Marmolejo Rojas informó que a nueve meses de haber iniciado el trabajo de la LVII Legislatura del Estado, ha presentado tres iniciativas en beneficio de personas con discapacidad y los derechos de las mujeres, pero sólo una se ha aprobado. (N-Síguelo p.4) 
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ANALIZAN APLICAR SISTEMA DE EVALUACIÓN LEGISLATIVA Por Irán Hernández El diputado del PRI, Diego Foyo, reconoce que no sólo es necesario informar de las leyes que ha aprobado el Congreso local sino realizar un análisis del impacto que han tenido a través de un seguimiento, el cual permita conocer si realmente benefician a la ciudadanía, por lo que considera viable aplicar un sistema de evaluación legislativa que se ha impulsado en otros estados. (C.p.4) 
 
RESPALDAN A FPM DIPUTADOS DEL PRI  Por Jaquelin Hernández  SAN JUAN DEL RÍO.- Se reúnen los 10 diputados del Partido Revolucionario Institucional de la LVII Legislatura de Querétaro con el edil Fabián Pineda Morales en el municipio de San Juan del Río para mostrar su respaldo en el marco del Primer Informe de Gobierno. Durante la reunión realizada en la presidencia municipal, el grupo de diputados, encabezado por Gerardo Sánchez Vázquez, presentó al edil los trabajos realizados en cada una de las comisiones para buscar las estrategias y coordinarse en los temas municipales de la Legislatura. “La intención de venir es para externarte el apoyo y el respaldo para tu próximo informe. Comentar que vamos a reunirnos con los diputados para gestionar la conclusión del puente de la Avenida Luis Romero Soto, a la altura del Barrio de la Cruz, ante las autoridades federales. Debemos tener unión y apoyarte para concluir el puente en tu administración”, señaló el diputado Gerardo Sánchez Vázquez. (PA, 10A)  
PRETENDEN QUE CONGRESO LOCAL REVISE CUENTAS PÚBLICAS Por Martha Romero La Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local propone modificaciones a la ley para que la Legislatura cuente con facultades de revisar la cuenta pública de los municipios, informó el diputado Braulio Guerra Urbiola. El también líder de la bancada priísta reconoció la tardanza en la recepción de la cuenta pública en la legislatura para publicarla en la gaceta oficial, pero con las modificaciones a la ley se pretende que los diputados puedan evaluarla y exigir una entrega más agilizada. La legislatura local aún no recibe información sobre la cuenta pública de los municipios, por lo que no ha podido ser dada a conocer a la población en la gaceta oficial. (EUQ, 4A)  
PRERROGATIVAS A ESPOSA DE GALVÁN Por Aimée Pacheco El diputado Jesús Galván no tiene claro cuánto cobra por concepto de prerrogativas, no obstante; asegura que es insuficiente para apoyar a su partido Nueva Alianza, al que destina parte de ese recurso que, dice el diputado, cobra su esposa. Cuestionando sobre los 88 mil pesos que su coordinador de bancada, Juan Alvarado, asegura que reciben, y la discrepancia con aquellos diputados que dicen que dicen percibir más de 120 mil pesos, sugirió recurrir al departamento de finanzas para “conocer la cantidad exacta”. “¿Usted no sabe cuánto le depositan?, se les cuestionó. “No pues es que los cobra mi esposa y creo que le tendría que preguntar”, expresó en entrevista, para luego ratificar que los 88 mil pesos mencionados por su coordinador sí están cerca de lo que él recibe por el mismo concepto, pero no podría dar una cifra exacta. (DQ p.5)        
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NO ES VIABLE HOY NO CIRCULA: YAIRO Por Candhy Escalante El problema de tránsito vehicular en la capital no se resolverá con la implementación del programa ‘Hoy no circula’, aseveró el diputado local representante del Partido Verde Ecologista de México Yairo Marina Alcocer. En repetidas ocasiones se ha discutido y ha salido a flote el tema de poder implementar un programa similar al que se ha adecuado en el Distrito Federal, el cual tiene como finalidad disminuir los índices de contaminación y despejar así el tránsito vehicular; sin embargo, en la capital –a decir del legislador Verde Ecologista– no resolvería el problema. (PA, 10A)  
BUSCA SJR INVERSIÓN DE 500 MDP EN CINE Por Jaquelin Hernández SAN JUAN DEL RÍO.- Con una inversión de 500 millones de pesos se crearán los estudios cinematográficos del estado de Querétaro, así lo dio a conocer el diputado presidente de la Comisión de Redacción y Estilo, en la LVII Legislatura local, David Dorantes. Dichos escenarios estarán ubicados en un predio de 70 hectáreas  entre los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan mismos que detonarán la Industria Cinematográfica en la entidad. “Estamos trabajando en la Industria del Cine para lo cual el fondo que estaba destinado a la Industria Aeronáutica hoy fue reducido para apoyar a la Industria Audiovisual con el fin de detonar las producciones que vengan al estado de Querétaro. Queremos atraer filmaciones con altos niveles y detonar las oportunidades de empleo en diferentes sectores de la población”. (PA, 1A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO, CONTRA CIERRE DE CALLES Por Marittza Navarro De presentarse una manifestación de cierre de calles como la de este martes, se actuará con todo el peso de la ley, fue lo que advirtió el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, en respuesta a los actos de inconformidad que llevaron al cierre, momentáneo y parcial, de tramos de avenida Zaragoza y Pasteur. Ayer, algunos checadores se manifestaron contra la modernización del transporte público debido a que sus trabajos desaparecerán. “Si hay cierre de calles actuaremos con todo el peso de la ley contra las personas que lo estén ejecutando y contra los actores intelectuales”, amagó. (EUQ, 5A)  
REGALARÁ SEP TABLETAS EN QUERÉTARO  El titular de la SEP, Emilio Chuayffet, sostuvo que ningún compromiso “posterior” se estableció con las empresas que donarán los equipos para el programa piloto de tabletas electrónicas que se entregarán a alumnos de quinto y sexto grados de primaria de Morelos, Guanajuato y Querétaro. “Las tabletas son donativos, no le van a costar” a la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseveró el funcionario. Y comentó que una vez que se haga la donación se darán a conocer los nombres de quienes las donaron. Una vez que se haga la donación se darán a conocer los nombres de quienes las donaron. (PA, 1A) 
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
RATIFICAN REGIDORES TRABAJO CON DIÁLOGO  Por Redacción Los regidores de Querétaro reafirmaron su convicción para continuar trabajando mediante el diálogo y voluntad para concretar beneficios a la población y aprobaron acuerdos relativos a la suscripción de convenios en materia de seguridad, sustentabilidad, educación y cultura. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, ratificó ante el cabildo su compromiso por continuar desarrollando un trabajo donde impere el diálogo. “Hoy la política debe de ser de invariable acuerdo e invariable disposición a construir en beneficio de Querétaro”. (EUQ, 5A)  
PROYECTAN INTERNET GRATIS PARA TEQUIS Por Martha Romero  Tequisquiapan ya cuenta con el proyecto ejecutivo para introducir el servicio de internet en todas sus comunidades y convertirse en la primera ciudad digitalizada a del país. Con apoyo de la legislatura local, el municipio concretó el proyecto que se pretende aplicar a partir de este año y para el 2014 introducir el internet gratuito en algunas localidades Además se pretende la digitalización de todos los servicios que se brindan a la población. (EUQ, 1A)  
DESTINARÁN A PLAN DE OBRAS 180 MDP Por Viviana Estrella  La administración municipal de Corregidora prevé la ejecución de 180 millones de pesos en el plan de obras de 2013, el cual está conformado por labores de infraestructura deportiva, educativa, de vialidad y de urbanización, informó el alcalde, Antonio Zapata Guerrero. De acuerdo con el edil, se presentaron los proyectos ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para gestionar 146 millones de pesos, de los cuales prevé recibir al menos 90 millones. Dijo que hay 90% de probabilidades de obtener el recurso. (EUQ, 5A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PROTESTAN CONTRA EL PREPAGO DE TRANSPORTE Por Óscar Aguilar Cerca de 100 checadores de diferentes rutas de transporte público se manifestaron en avenida Zaragoza y Corregidora, frente a la Alameda Hidalgo. Con pancartas protestaron contra la implementación del sistema de prepago que modernizará el transporte público en la entidad. Afirmaron que no pertenecen a ningún grupo y la protesta se originó porque se dieron cuenta que sus empleos, que desempeñan desde hace 10 o 18 años, desaparecerán una vez que se lleve a cabo la renovación. La agrupación se autodenomina Transporte Público Unido. Los manifestantes señalaron que los vendedores de comida, personal de limpia de los autobuses, checadores, tanto de bases como de calles, son los que perderán sus fuentes de ingreso al entrar en vigor esta modificación. (EUQ, 8A)      
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GARANTIZAN SEGURIDAD EN LA TAQ Por Diego Rodríguez Con operativos aleatorios en la Terminal de Autobuses de Querétaro (TAQ) realizados por corporaciones de seguridad de los tres órdenes de gobierno, el servicio y seguridad de los usuarios de la central camionera está garantizado, indicó Mauro Ochoa Ávila, gerente del lugar. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, Ochoa Ávila reveló que de manera preventiva y aleatoria la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) de Querétaro realizan operativos con la finalidad de detectar cualquier situación ilícita. A estas acciones, dijo, también se han sumado elementos de la Procuraduría General de la República (PGR) e incluso del Ejército Mexicano, sin embargo, destacó que por lo menos en lo que va del año no se han reportado eventos de trascendencia, por lo que aseguró que este saldo refleja el esfuerzo de trabajar de manera preventiva. (EUQ, 1A) 
 
CAMIONEROS CONFÍAN EN DIÁLOGO CON SEGOB Por Diego Rodríguez El secretario nacional de Enlace Político de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas A.C. (AMOTAC), Luis Valdez Barrueta, indicó que se llevan a cabo mesas de diálogo entre dicha instancia y la Secretaría de Gobernación (Segob), con el objetivo de llegar a acuerdos para terminar con las constantes movilizaciones de camiones de carga. Señaló que se esperan resultados favorables con el objetivo de llegar a acuerdos mutuos para terminar con las constantes movilizaciones de camiones de carga. (EUQ, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- "Tú paras una hora el transporte y armas un desmadre, ahora sí que ya hicieron su travesura... La travesura está hecha". Es parte de lo que se alcanza a escuchar en una grabación de audio que ayer llegó a nuestra redacción; una voz perfectamente clara es la del regidor del Ayuntamiento de Querétaro José Luis Aguilera Rico. El servidor público y miembro del Movimiento Ciudadano incita minutos más adelante en la grabación a sus escuchas para que paren las unidades de transporte en punto de las nueve de la mañana en donde se encuentren y todo sea el martes 9 de julio. "A las nueve te paras y si te llega uno de Inspección dices: no señor ya me voy, avanzas, te le pierdes y otra vez paras, el chiste es avisar que todo el martes 9 de julio va a haber paros y que la ciudadanía esté avisada y a ver cómo se organizan los de Inspección". Son las instrucciones que en la grabación de 4 minutos se escuchan dar al regidor del Movimiento Ciudadano, quien por cierto el viernes a través de un boletín de prensa desmintió estar detrás de un boicot al nuevo sistema de transporte que arrancará en Querétaro en próximos días. Ayer tuve la oportunidad de platicar con quien dice ser el autor de la grabación, un chofer del transporte público de Taxibuses. Me dice que fue convocado a una reunión informativa del nuevo sistema de transporte y que llegó a un lugar del centro de Querétaro, ahí comenzaron a hablar de paralizar la ciudad y de ir en contra de lo que proponen las autoridades; por esa razón decidió grabar y darlo a conocer, asegura que lleva varios años sin cotizar al Seguro Social (IMSS) y que manifestaciones como la de ayer no abonan a los beneficios que ahora tendrán cientos de choferes. Lo más delicado en el testimonio del chofer que se identificó solamente como "Omar" es que asegura que ante la insistencia del paro de transportistas habría un incentivo económico por parte del convocante a la reunión hace dos semanas. La grabación y el testimonio del chofer son escandalosos de entrada y nos hacen pensar que hay actores políticos involucrados, no el mejoramiento del transporte público en Querétaro, más bien en bloquear e ir en contra de lo que se proponga por mejorar de manera paulatina el transporte en el estado.  
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DE REBOTE. La toma de protesta del nuevo dirigente municipal de la CNOP en el municipio de Querétaro se dio en la Arena de luchas de la calle Felipe Ángeles. El nuevo dirigente Carlos "Kiko" Ordaz dice que viene a dar una pelea como nuevo valor tricolor. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 
  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- PILAS. Que ahora sí, nomás pasando su informe y el del gobernador José Calzada, el presidente municipal sanjuanense Fabián Pineda meterá acelerador a su equipo de trabajo, haciendo cambios. Trascendió que ayer los diputados locales del PRI, que lo visitaron con motivo del primer informe que presentará el 26 de julio, lo animaron a sacudirse varias rémoras que han reprobado las evaluaciones y sólo problemas le han dado al alcalde. (DQ p.1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
LA RED AGUILERA. Tira la piedra y esconde la mano el joven JOSÉ LUIS AGUILERA RICO en su papel para boicotear la modernización del transporte público.  Ayer, en su noticiario, AURELIO PEÑA reveló un audio que lo pinta tal cual es: traidor a los intereses del Estado y chaquetero ante buena parte de sus seguidores que se verán beneficiados con el esquema RED Q.  Ya va siendo hora de sacar de la política a pillos de doble suela como él y su padre.  Agua de toronja no baja la lonja. (PA, 1A)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Aguilera & Co., El negocio de la política. No tiene la culpa el indio…: Sabino. Trepadores. Desde sus orígenes, José Luis Aguilera Ortiz y su hijo José Luis Aguilera Rico han vivido a la sombra del poder político y de los minipartidos. Su vida ha estado marcada por deslealtades y traiciones. Actualmente en sociedad con Dante Delgado en la empresa Movimiento Ciudadano, que cobijó la candidatura de Andrés Manuel López Obrador, los Aguilera rompieron con su mentor, compadre y padrino durante décadas, Marco Antonio León Hernández, porque les tocó intereses económicos. Aliados de José Calzada durante las elecciones del 2009, dejaron el barco –como muchos otros- poco tiempo después de iniciado el gobierno porque el gobernador no les dio la Secretaría de la Juventud. A partir de entonces, el presidente de Movimiento Ciudadano y su hijo regidor han intentado afectar programas sociales de Calzada Rovirosa. Así sucedió con Red Q, el programa de modernización del transporte público en Querétaro. Ayer, mi compañero Aurelio Peña difundió en Integra 92.Siete un audio en el que claramente se escucha cómo José Luis Aguilera Rico instruye a choferes: > Ahora sí que hago entrega, 2 mil volantes, este ahí tú dices cómo se reparten… En el audio, se escucha a Aguilera cómo ordena a algunos choferes hacer paro el 9 de julio a las 9:00 de la mañana. Al mismo tiempo que deberán arrancar una marcha desde la Alameda Hidalgo y que exijan hablar con Jorge López Portillo, secretario de Gobierno: >Entonces qué vamos a provocar que los checadores empiecen a decir, no sabe qué señora está parada esta ruta, no este, están en paro, entonces empezamos a pasar la voz y eso será lo bueno, porque a las 9, es más a las 9 hacen un paro, no pues ya arrancamos a las 11, a la 1 y media hay noticieros, a la 1 y media otra vez paro, ahí en Zaragoza, enfrente está EXA ¿no?, que no se puede bajar un checador a decir oigan hay un paro general de transportistas, ahí les aviso. …Entonces el domingo en redes sociales, el lunes en redes sociales. El 9 de julio a las 9 de la mañana están los dos propuestas una la protesta y la otra el paro, ahí le vamos midiendo. Entonces mañana hay que estar cuarto para las 12 del día en Plaza de Armas, van a llegar los medios. Si no llegara el secretario entonces con los medios de comunicación. La exhibida a José Luis Aguilera va de la mano con las enérgicas condenas al bloqueo que realizaron unos cuantos, pero que colapsó el Centro Histórico.  
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Movidos por el joven  Aguilera, los choferes que se manifestaron junto con los checadores no desean que se acabe con su coto de poder. A pesar de que la modernización del sistema de transporte público beneficie a cientos de miles de personas. Ah, eso sí, Aguilera Rico acusa guerra sucia. Por favor. -OÍDO EN EL 1810- Desayunito. En esos días que se fraguó el golpe contra Red Q, dos viejos conocidos desayunaron en el hotel DoubleTree por los rumbos del Estadio Corregidora. Pancho y José Luis departían amenamente y fraguaban el golpe a Red Q. Que al final fue un tirititito. -¡PREEEPAREN!- Riquillos. Los senadores Marcela Torres Peimbert y Francisco Domínguez Servién hicieron pública su declaración patrimonial. Marcela Torres Peimbert fue la primera dama de Querétaro; es una mujer que tiene también actividades empresariales, lo cual le permitió que entre enero y agosto del año pasado tuviera ingresos por un millón 574 mil 882 pesos. Posee dos locales y una casa, así como dos cuentas bancarias, para hacer un total de patrimonio por 10 millones de pesos, sin deudas pendientes. A todas luces resulta francamente sorprendente la cifra que arroja la declaración de Torres Peimbert, toda vez que se contabiliza como suya la casa que habita en El Campestre, el costo resulta francamente irrisorio. Por su parte, Francisco Domínguez reporta que tiene empresas dedicadas a la agricultura, por eso sus ingresos mensuales ascienden a 410 mil 834 pesos; posee la granja La Cruz de Mayo; es accionista en Ganaderos y Asociados; tiene una casa (¿una?), cuadros y obras de arte, inversión en equipo de audio y video; posee tres automóviles, tiene una cuenta bancaria, un fondo de inversiones y acciones. Según él, su patrimonio asciende a 19 millones de pesos, pero tiene deudas por 2 millones de pesos. Claro, el senador Domínguez Servién seguramente no quiso incluir en su lista los caballos que tiene en La Cruz de Mayo ni los corderitos de línea inglesa y canadiense (charollais y texel) que se reproducen en los verdes pastizales allá por los rumbos de Huimilpan vía la empresa 100% Cordero. ¿O sí? -
¡AAAPUNTEN!- Golpe. Jorge López Portillo y Roberto Loyola declararon que no se permitirá la violación al libre tránsito de los demás ciudadanos por los bloqueos de unos cuantos. Eso esperamos. -¡FUEGO!- Ausente. En el gobierno comienzan a preguntarse dónde está a la hora de los debates importantes el presidente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida. Y la respuesta la dan ellos mismos: Nadando de muertito. (PA, 2A)  
BAJO RESERVA EN LOS GABINETES municipales de Roberto Loyola, Antonio Zapata y Enrique Vega se podrían realizar cambios una vez concluida la época de informes. Nos revelan que los cortes no sólo se reflejarán en las altas esferas, sino también en los mandos medios. A lo largo del primer tercio de los gobiernos se han reportado decenas de liquidaciones en distintas áreas, y todo apunta a que la guadaña seguirá trabajando de manera intensa por los pasillos de las presidencias municipales. Bien se dice que para trabajar en la función pública hay que estar preparado, “para no ser, para ser y para dejar de ser”. Aunque algunos se sientan los más seguros. MISTERIO. El día de ayer se llevó a cabo una singular manifestación conformada por grupos de los denominados “checadores”. Estos personajes se han encargado, por décadas, de verificar el tiempo que transcurre entre un camión y otro, a beneficio de los operadores del transporte público. Pero, derivado de la instalación del sistema de prepago, dicha práctica quedará desterrada, y con ello, cientos de personas se quedarán sin su “propina”. La pregunta queda en el aire: ¿quién o quiénes se encuentran moviendo las aguas para desacreditar dicho proceso de modernización? Nos platican que dichas expresiones gozan de tintes políticos. ¿Será? SEGURIDAD. Sin duda alguna, la inauguración de una de las dos bases militares que se tienen contempladas en la Sierra Gorda fortalecerá el tema preventivo en los municipios colindantes con el estado de San Luis Potosí. El gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado por el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, inauguró el edificio ubicado de manera estratégica en el territorio estatal. Nos cuentan que otros dos inmuebles estarían situados en la zona del semidesierto, en lo que hoy se conoce como Higuerillas, y uno más cerca del municipio Amealco, vecino al estado de Michoacán.  
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SALUD. El caminar de los peregrinos de Querétaro hacia el Tepeyac está lleno de sacrificios y obstáculos. Ante las columnas que integran a los fieles procedentes de diferentes estados, el secretario de Salud del estado, Mario García Feregrino, deberá poner todos los medios a su alcance para mitigar las necesidades que se presenten durante la tradicional procesión. Es bien sabido que las enfermedades respiratorias, trastornos estomacales y de la piel estarán a la orden del día. Nos afirman, por ejemplo, que personal de Regulación Sanitaria tiene una semana trabajando con los fieles que caminan desde la Sierra Gorda, en donde a pesar de la constante lluvia no se tienen reportes significativos de emergencias. DISCURSO. El regidor síndico del municipio de Querétaro, Sócrates Alejandro Valdez Rosales, sobresalió durante el primer Informe de Gobierno del alcalde Roberto Loyola Vera. Sus compañeros coincidieron en que representó bien al Partido Revolucionario Institucional en su mensaje y posicionamiento, además de que goza de la confianza del edil. Valdez Rosales destacó la regulación de asentamientos, los programas deportivos y los convenios firmados en favor de diversos sectores de la sociedad queretana. (EUQ, 2A)  
EL PRI DE SIEMPRE Y EL PAN QUE RETOMA RUMBO Por Alfredo Botello Montes El pasado domingo, en 14 estados del país se vivió la jornada electoral en la cual se renovó la gubernatura de Baja California, congresos de los estados y presidencias municipales, pudiendo observar al Partido Revolucionario Institucional de siempre y a los verdaderos militantes de Acción Nacional que retoman el rumbo. Desde luego en el caso de Coahuila, me comentaban, no tuvo nada qué ver con la elección que vivieron hace dos años donde renovaron gobernador y en la que sufrieron el “levantamiento” —de por lo menos— 300 militantes y simpatizantes el día de la jornada electoral. Incluso, a algunos les mutilaron la lengua, a otros en su liberación los marcaron con la inicial de un grupo criminal. Ahora fueron poco más sofisticados. Sin recato alguno el “acarreo” de votantes prácticamente se institucionalizó y se observaban las unidades de transporte público o privado ir y venir con “votantes coaccionados” en todos los confines del estado, distinguibles porque en el medallón o parabrisas de su transporte llevaban un distintivo verde del color similar al que utilizaron hace un año en la capital de Querétaro. Cuatro semanas antes de la elección dieron de baja a varios militantes y simpatizantes panistas del programa “Oportunidades” y eran puestos como ejemplo de lo que podría pasar a los demás si votaban por el Partido Acción Nacional. Se acudió al amparo y se ordenó a la autoridad que maneja ese programa que se les restituyera el derecho, sin embargo la amenaza cumplida ya había causado efectos. En las zonas urbanas —donde el panismo arrasa— se preparó un escenario de inseguridad y caos. Con información apócrifa atribuida al órgano electoral se advertía de las medidas a tomar por si acaso se vieran o escucharan acciones del crimen organizado, esto es, qué hacer en caso de una balacera. Y así fue que por la mañana de este domingo se escucharon varios disparos en la zona urbana, lo que inhibió naturalmente el voto ciudadano, que más optó por quedarse en casa que acudir a la urna ante el temor de esa presencia. En otra de las casillas por la mañana, muy temprano, tiraron frente a su entrada pintura vinílica roja revuelta con vísceras de animales para difundir que se habían tirado vísceras humanas frente a tal casilla, ello también para inhibir el voto en zonas meramente “azules”; y no se diga con los testimonios vertidos por distintas personas de las colonias más precarias, se habla que la entrega de “incentivos económicos” para quienes votaran por el Revolucionario Institucional fluctuó durante el día desde los doscientos pesos y al cierre hasta los setecientos pesos. Por su parte en el panismo, pude observar de primera mano, la organización ciudadana que mediante Consejos de Colonia hicieron para ir a sufragar y defender su voto, incuso en zonas donde hace dos años el crimen organizado no permitía que llegara otras personas a realizar reuniones o promoción de otro partido que no fuera el del PRI. Volví a ver el espíritu del verdadero militante panista, quien nuevamente y sin importar los riesgos que se tenían, tomó la calle, las plazas y los lugares públicos para llevar la buena nueva de los candidatos y los postulados del propio partido.  
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Ya por la tarde del domingo se sintió la satisfacción del deber cumplido, llegando a la sede partidista y entregar el acta de escrutinio donde se reflejaba que el candidato triunfante era el del partido azul. Sin embargo, de manera deliberada, se le habían sumado más votos que boletas al abanderado tricolor. Este miércoles se estará realizando el escrutinio municipal o distrital, según el tipo de elección que se trate, donde se ratificarán los triunfos cantados para el Partido Acción Nacional tanto en la gubernatura de Baja California, como de otros lugares del país como Aguascalientes, Puebla, Tlaxcala y la propia Coahuila, pero también el reconocimiento de otros en Veracruz y muy significativamente en Oaxaca capital, Torreón, entre otros. Rumbo al 2015 todos los actores sociales y políticos queretanos, debemos comprometernos por convicción en el “juego limpio” y campañas civilizadas porque estoy seguro que eso es lo que los ciudadanos queremos. (EUQ, 15)  
DEL RESPETO A LA VOLUNTAD CIUDADANA Por Jorge García Quiroz La democracia es el gobierno del pueblo, por el pueblo, para el pueblo —Abraham Lincoln  La democracia es un valor sutil, mas no por ello frágil; para que una democracia se fortalezca, sus liderazgos deben entender que el cuidado de la misma se refiere al respeto de las diferencias y la defensa de que éstas se manifiesten de manera plural. Señales importantes, en apoyo al enriquecimiento de nuestros procesos democráticos ha dado el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto, quien desde el viernes pasado cancelara su agenda de trabajo pública para aportar con discrecionalidad que los comicios celebrados el fin de semana pasado en 14 estados de la República, pudieran transitar a carta cabal, respetando la soberanía de cada una de esas entidades federativas, con un ejemplo de respeto irrestricto a la voluntad ciudadana en la urnas. En su reflexión el lunes pasado, durante la presentación de la Estrategia de Contratación Pública, el presidente de los mexicanos acotó: “En toda democracia, hay ganadores y quienes no se ven favorecidos por la mayoría; por ello, México espera que en los contendientes y sus seguidores prevalezcan la civilidad y el reconocimiento a los resultados”. Y todavía fue más allá, cuando aclaró el dinamismo democrático que marca su gestión: “El gobierno de la República se pronuncia por el respeto a los resultados y a las determinaciones de las autoridades electorales. Las elecciones de ayer confirman la fortaleza y la vigencia de nuestra democracia, pero también dejan claro que hay espacios de oportunidad para perfeccionarla, mejorando nuestro marco normativo e institucional”. En clara referencia a las elecciones del domingo 7 de julio, Enrique Peña Nieto refiere una realidad ineludible, y me gustaría ampliar diciendo, que en su convicción demócrata está la suma de los esfuerzos, ideas, visión crítica y propositiva de todos los mexicanos, pues si entendemos al Presidente, entendemos que la democracia es de todos y por tanto una responsabilidad que todos compartimos. Una vez más, el Ejecutivo de la nación ha dado fe y sentado otro precedente de congruencia, Enrique Peña Nieto es claro: es un demócrata y es el Presidente de todos los mexicanos, a quienes en su conjunto convocó a respetar y hacer valer la voluntad popular, así como a las instituciones encargadas de hacer valer y certificar el sufragio ciudadano. Sin importar ideologías o signos políticos, es de reconocer el ánimo republicano del presidente Peña. En cualquier contienda hay ganadores y perdedores, México precisa de contendientes, de partidos políticos, líderes y seguidores que en toda elección apuesten por la civilidad, reconocimiento de las diferencias y el respeto a los resultados electorales. Acatar y defender la decisión ciudadana, generar un clima de imparcialidad ante la voz ciudadana, habla de un liderazgo legitimado por un proceso democrático, que por congruencia y convicción es defensor de una de las expresiones más altas del ser humano, que es la democracia. (EUQ, 15)     
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